

## Firmaron preacuerdo

# Enfermos con cáncer levantaron ayuno

> **Instalarán mesas de trabajo para elaborar un anteproyecto y se creará una comisión técnica para analizar las formas de abaratar costos de medicamentos**

de sus demandas. El acercamiento permitió levantar la huelga de hambre que el sector mantenía hace seis días.

La reunión se realizó en el Ministerio de Gobierno, desde las 11.50 de ayer, entre representantes de la Asociación de Pacientes con Cáncer y autoridades de Gobierno, donde finalmente se rubricó un documento de siete puntos, entre los que está la creación de una mesa de trabajo con la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) para elaborar el anteproyecto de ley contra el cáncer.

También, se creará una comisión técnica para analizar las formas de abaratar los costos de los medicamentos que requieren los pacientes, facilitar su acceso a las personas de escasos recursos y garantizar el funcionamiento óptimo de los equipos y ambulancias.

Inf. Pag. 1, 2do. Cuerpo

La presidenta de la Asociación de Pacientes con Cáncer y Familiares, Rosario Calle, informó ayer que se llegó a un preacuerdo con el Gobierno, que establece la instalación de mesas de trabajo desde la próxima semana para la atención



CANDIDATOS QUE POR DIFERENTES MOTIVOS NO PODRÁN INTEGRAR BINOMIOS EN CUATRO FRENTE POLÍTICOS PARA LAS ELECCIONES GENERALES.

## Elecciones generales

# Binomios incompletos esperan decisión del TSE

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

Ante la aparente indeterminación del Tribunal Supremo Electoral (TSE), cuatro de los nueve frentes políticos que participarán en las elecciones generales del próximo 20 de octubre esperan una determinación para sustituir a sus candidatos y no participar en desigualdad de condiciones.

En el Partido Demócrata Cristiano (PDC) renunció Jaime Paz Zamora, candidato a la presidencia; en alianza Bolivia Dice No dimitió Edwin Rodríguez, candidato a la vicepresidencia, y tanto el Frente Para la Victoria (FPV) y el Partido de Acción Nacional Boliviano (Panbol) buscan inhabilitar a sus candidatos a vicepresidentes.

A pesar que a mediados de este mes el vicepresidente del TSE, Antonio Costas, aseguró que a partir del 19 se podría reemplazar esos vacíos, el vocal Édgar Gonzales reiteró que la sustitución de candi-

> **Exsecretario de Cámara del Tribunal Electoral Fernando Arteaga asegura que el Órgano Electoral debe consultar la Constitución Política del Estado**  
> **Vocal Édgar Gonzales reiteró que la sustitución de candidatos no se aplica porque las elecciones primarias son de carácter vinculante**

datos no se aplica porque las elecciones primarias son de carácter vinculante. En consecuencia, no existe paridad de criterios entre los administradores de los comicios.

Según el exsecretario de Cámara del TSE y experto en temas electorales, Fernando Arteaga, el camino que debe seguir el ente electoral es consultar la Constitución Política del Estado (CPE) para dar certezas sobre los derechos políticos de las organiza-

ciones, que deben participar en igualdad de condiciones en las elecciones generales de 2019, manifestó.

“La sugerencia al TSE es que revisen la Constitución, creo que ahí está la solución a los problemas planteados, esto con el objetivo de darles certezas a las organizaciones políticas para que participen en igualdad de condiciones, porque ese es el fin, caso contrario

se estuviera vulnerando el pluralismo político”, dijo Arteaga.

“Debería dar certidumbre, porque eso no lo va solucionar otra instancia que no sea el TSE, porque no podemos tener candidaturas a medias, sino será una situación muy rara este proceso electoral”, aseveró.

“Incluso se podría dar que si los candidatos piensan que tienen problemas con sus partidos, pueden plantear (...), pero el proceso electoral no podría detenerse y tampoco podría darse la figura de querer inhabilitar a todo el partido, solo porque falta un candidato”, apuntó.

Agregó que hay un tema que se está dando de forma frecuente en el TSE y es que “no está resolviendo los problemas con agilidad; más bien muchos temas los manejan con excesiva lentitud y sólo por eso pueden ser sujetos a un amparo por vulnerar el derecho a la petición”, sentenció.

## Tragedia

# Obrero de Mi Teleférico murió por accidente laboral

Inf. Pag. 7, 3er Cuerpo

La Empresa Estatal de Transporte por cable Mi Teleférico reportó la muerte por accidente de un obrero de la Línea Amarilla, en la madrugada de ayer, por lo que el servicio que une La Paz con El Alto, en la ruta Cotahuma y la Curva de Olguín, quedó suspendido.

“Mi Teleférico comunica a la población que a la 01.15 de la madrugada del lunes 29 de julio, se produjo un accidente de trabajo en la torre 8, donde lamentablemente uno de nuestros compañeros perdió la vida”, remarca parte del comunicado oficial.



LÍNEA AMARILLA

## Oruro

# Encapuchados robaron explosivos de una mina

Inf. Pag. 7, 3er Cuerpo

Ladrones de mineral denominados “jukus” ingresaron de manera violenta a los ambientes de

la bocamina Bonanza, en el cerro Cuchillani de Huanuni, Oruro, donde redujeron a la única persona que custodiaba el lugar para sustraer herramientas, dinamitas, detonadores, guías y lámparas.

## Motín de reos

# 57 muertos por revuelta en cárcel brasileña

> **Se trata de la segunda mayor masacre en presidios de ese país en lo que va de 2019**

Inf. Pag. 5, 3er. Cuerpo

Sao Paulo.- Al menos 57 presos han muerto ayer después de un nuevo y sangriento enfrentamiento entre dos facciones criminales rivales en una remota cárcel del interior del estado amazónico de Pará, ubicado en el norte de Brasil.

Al término de más de cinco horas de motín, las autoridades confirmaron que al menos 57 reclusos del Centro de Recuperación Regional de Altamira, en el sudeste del estado, han perdido sus vidas.

De entre ellos, 16 fueron decapitados y los otros 36 fallecidos han muerto asfixiados a raíz del humo que se propagó por diversos espacios del complejo carcelario.



## Hoy en Nuevos Horizontes

# Invitación para estudiantes



Nuevos Horizontes tiene el grato placer de invitar, a participar de forma gratuita, a los estudiantes de secundaria de las diferentes unidades educativas, de las ciudades de La Paz y El Alto al seminario-taller: “Diferencia de género y bullying, camino a una mejoría en la autoestima”. Consultas y reservas al 60142535 WhatsApp.

Asimismo, presentamos los temas: el teatro como medio de expresión social y educativa, Día Mundial contra la Trata, lugares turísticos de Bolivia en el Lenguaje de Señas y mucho más.

